

ABSTRAK

Aam Saepul Alam, 2021. Agama dan Negara (Studi Pemikiran Politik Ahmad Hasyim Muzadi)

Perdebatan simbol negara terus bergulir dari pra-merdeka sampai pada saat ini, ada dari kalangan tokoh islamis dan nasionalis. Dari kalangan Islamis menginginkan negara berdasarkan agama atau negara agama, dan dari kalangan menginginkan negara sekuler dan agama cukup masalah individu. Pada penelitian ini, penulis mengkaji pemikiran politik Ahmad Hasyim Muzadi tentang Relasi agama dan negara, karena ada keunikan pemikiran dan kontribusi terhadap agama dan negara.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui, mengkaji, menganalisis, dan memahami secara mendalam permasalahan relasi agama dan negara melalui pemikiran politik Ahmad Hasyim Muzadi dilihat dari geneologi dan kontribusi terhadap nasional, organisasi (ummat), dan internasional.

Metode penelitian ini dengan menggunakan pendekatan kualitatif, melalui pengumpulan data primer dan sekunder. Data primer merupakan buku, makalah, ceramah keagamaan dan pidato kenegaraan Ahmad Hasyim Muzadi baik yang sudah ditranskrip maupun yang belum.

Teori yang digunakan dalam penelitian disertasi ini adalah teori Islam klasik al-Mawardi dan al-Ghazali sebagai *Grand Theory*. Relasi Agama dan Negara Peter L. Berger dan Thomas Luckman Berger sebagai *Middle Theory*, Kontribusi Kyai Horikoshi sebagai *Applicate theory*.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa melalui geneologi pemikiran Ahmad Hasyim Muzadi terhadap pemahaman Islam Moderat yang berbasis *Rahmatan lil 'Alamiin* terhadap Agama dan Negara yaitu tidak menghadapkan agama dan negara, tetapi cukup menginternalisasikan nilai-nilai substantif agama dalam negara. Sehingga dapat dilihat dari pemikiran trilogi politik Ahmad Hasyim Muzadi memberikan kontribusi terhadap nasional, keumatan (agama), dan internasional. *Pertama*, Kontribusi pemikiran politik nasional, yaitu; (1) Tidak memisahkan agama dan negara. (2) Agama dan kerukunan antar umat beragama melalui Germas (Gerakan Moral Nasional). (3) Agama dan demokrasi pada konteks keindonesian. (4) Agama dan Hak Azasi Manusia. *Kedua*, Pemikiran Politik Keumatan (Organisasi NU); (1) mengaktualisasikan khittah 1926 NU tidak lagi sebagai partai politik. (2) Menjembatani NU dengan Partai di tengah multi partai. (3) Mengembangkan PCI NU di luar negeri. *Ketiga*, Pemikiran Politik Internasional (1) Mensosialisasikan Pancasila ke Internasional. (2) Menjembatani Islam dan Barat. dan (3) Perdamaian dunia semua itu, menggunakan lokomotif NU melalui dorongan negara atas terbentuknya *International Conference of Islamic Scholars (ICIS)* dan *World Confrence Religious For Peace (WCRP)*. Dengan demikian pemikiran politik Ahmad Hasyim Muzadi tentang agama dan negara masuk pada *Paradigma Simbiotik*, suatu hubungan yang bersifat timbal balik dan saling memerlukan antara agama dan negara.

Kata Kunci: *Agama dan Negara, Pemikiran Politik, Ahmad Hasyim Muzadi*

ABSTRACT

Aam Saepul Alam, 2021. Religion and State (Ahmad Hasyim Muzadi's Study of Political Thought Study)

The debate over the symbol of the state among Islamist and nationalist figures has continued from pre-independence to the present day. The Islamists want a religion-based state or a religious state, and the nationalists want a secular state or religion as an individual matter. In this study, the author examines Ahmad Hasyim Muzadi's political thoughts about the relationship between religion and the state, because there are several unique thoughts and contributions to religion and the state.

The purpose of this research is to find out, study, analyze, and deeply understand the problems of the relationship between religion and the state through Ahmad Hasyim Muzadi's political thoughts in terms of genealogy and the contributions to the national, organizational (ummat), and international.

The research method utilized in this study is a qualitative approach, through primary and secondary data collection. The primary data are books, papers, religious lectures, and Ahmad Hasyim Muzadi's state speeches, both those that have been transcribed and those that have not.

The theories used in this dissertation research are the classical Islamic theory of al-Mawardi and al-Ghazali as the Grand Theory. Religion and State Relations Peter L. Berger and Thomas Luckman as Middle Theory, Contribution of Kiai Horikoshi as Applicate theory.

The results of this study indicate that through the genealogy of Ahmad Hasyim Muzadi's thoughts on the understanding of Moderate Islam based on *rahmatan li al-'ālamīn* towards Religion and the State, that is, it does not confront religion and the state, but rather internalizes the substantive values of religion in the state. So that it can be seen from the thought of Ahmad Hasyim Muzadi's political trilogy that it contributes to the national, ummah (religion), and international affairs. First, the contribution of national political thought, namely; (1) Do not separate religion and state. (2) Religion and inter-religious harmony through Germas (National Moral Movement). (3) Religion and democracy in the Indonesian context. (4) Religion and Human Rights. Second, Public Political Thought (NU Organization); (1) actualizing the 1926 khithah NU is no longer a political party. (2) Bridging NU with the party in the midst of a multi-party. (3) Developing PCI NU overseas. Third, International Political Thought (1) Disseminating Pancasila to the International. (2) Bridging Islam and the West. and (3) all that world peace, using the NU locomotive through state encouragement for the formation of the International Conference of Islamic Scholars (ICIS) and the World Conference Religious for Peace (WCRP). Therefore, Ahmad Hasyim Muzadi's political thoughts about religion and the state are included in the Symbiotic Paradigm, a reciprocal and mutual relationship between religion and the state.

Keywords: *Religion and State, Political Thought, Ahmad Hasyim Muzadi*

ملخص

ام سيف العلم 2021. الدين والدولة (دراسة أحمد هاشم مزادي للفكر السياسي)

استمر الجدل حول رمز الدولة منذ ما قبل الاستقلال وحتى يومنا هذا ، بما في ذلك بين الشخصيات الإسلامية والقومية. الإسلاميون يريدون دولة على أساس الدين أو الدولة الدينية ، ومن أولئك الذين يريدون دولة علمانية وديناً ، فهذه مسألة فردية تماماً. يفحص المؤلف في هذه الدراسة التفكير السياسي لأحمد هاشم مزدي في العلاقة بين الدين والدولة ، لوجود فكر ومساهمة فريدة في الدين والدولة.

الغرض من هذا البحث هو اكتشاف ودراسة وتحليل وفهم عميق لمشاكل العلاقة بين الدين والدولة من خلال التفكير السياسي لأحمد هاشم المزدي ، من خلال نسبه ومساهمته في الأمة الوطنية والتنظيمية والدولية.

تستخدم طريقة البحث هذه نهجاً نوعياً ، من خلال جمع البيانات الأولية والثانوية. البيانات الأساسية هي الكتب والأوراق والمحاضرات الدينية وخطب أحمد هاشم المزدي ، سواء كانت مكتوبة أم لا.

النظرية المستخدمة في بحث الأطروحة هي النظرية الإسلامية الكلاسيكية للموردي والغزالي كنظرية كبرى. الدين وعلاقات الدولة ببيتل. بيرجر وتوماس لايمان بيرجر كنظرية متوسطة ، مساهمة كاي هوريكوشي كنظرية تطبيقية.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أنه من خلال سلسلة نسب أحمد هاشم المزدي لفهم الإسلام المعتدل على أساس رحمة للعلمين تجاه الدين والدولة ، أي أنه لا يواجه الدين والدولة ، بل يستوعب بشكل كاف القيم الجوهرية للدين في الدولة. لذلك يتضح من أفكار ثلاثية أحمد هاشم المزدي السياسية أنه ساهم في المستويات الوطنية والدينية (الدينية) والدولية. أولاً: مساهمة الفكر السياسي القومي ، وهي: (1) لا تفصل بين الدين والدولة. (2) الدين والوثام بين الأديان من خلال جرماش (الحركة الأخلاقية الوطنية). (3) الدين والديمقراطية في السياق الإندونيسي. (4) الدين وحقوق الإنسان. الثانية ، دعاية الفكر السياسي (منظمة NU) ؛ (1) تحقيق خطة الوحدة الوطنية لعام 1926 لم تعد حزباً سياسياً. (2) ربط جامعة النيل بالحزب وسط تعدد الأحزاب. (3) تطوير PCI NU في الخارج. ثالثاً ، الفكر السياسي الدولي (1) نشر البانشاسيلا في العالم. (2) تغطية الإسلام والغرب. و (3) كل هذا السلام العالمي ، باستخدام قاطرة NU من خلال تشجيع الدولة لتشكيل المؤتمر الدولي للعلماء المسلمين (ICIS) والمؤتمر العالمي للدين من أجل السلام (WCRP). وهكذا فإن أفكار أحمد حسيم مزادي السياسية حول الدين والدولة تدرج في النموذج التكافلي ، وهو علاقة متبادلة وضرورية بين الدين والدولة.

الكلمات المفتاحية: الدين والدولة ، الفكر السياسي ، أحمد هاشم المزدي